



Nº16, de Juno de 2012

Número Especial sobre la Conferencia Internacional del Trabajo

En Portada

Conferencia Internacional del Trabajo, 2012: entrevista a Luc Cortebeek, Vicepresidente Trabajador del Consejo de Administración



La 101.^a reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo concluyó con la adopción de una nueva recomendación sobre la protección social y un llamado en favor de la democracia en Myanmar. Luc Cortebeek, Vicepresidente Trabajador del Consejo de Administración, examina los aspectos más destacados de esta

Conferencia, a la que asistía por última vez el Sr. Juan Somavia, en calidad de Director General de la Oficina Internacional del Trabajo, tras la elección de su sucesor, el Sr. Guy Ryder.

[Leer más...](#)

TEMAS

El Grupo de los Trabajadores rinde homenaje al Sr. Juan Somavia



El Grupo de los Trabajadores rindió un vibrante homenaje al Sr. Juan Somavia, que asistía, por última vez, a la Conferencia Internacional del Trabajo en calidad de Director General de la OIT. [Leer más...](#)

Aung San Suu Kyi se reúne con el Grupo de los Trabajadores



La Presidenta de la Liga Nacional para la Democracia (LND), Sra. Aung San Suu Kyi, se reunió con el Grupo de los Trabajadores, al margen de los trabajos de la 101.^a reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo. [Leer más...](#)

La nueva Recomendación de la OIT insta a establecer un Piso de protección social para todos



Con más de 5.000 millones de personas sin una protección social adecuada, la nueva norma internacional del trabajo adoptada por la Conferencia Internacional del Trabajo promueve la atención médica esencial y un régimen de prestaciones así como un nivel básico de seguridad de los ingresos para todas las personas. [Leer más...](#)

Invertir en los jóvenes o perder una generación, afirma la OIT



La Conferencia Internacional del Trabajo hace un llamamiento a favor de acciones urgentes para hacer frente a la crisis del empleo que afecta a 75 millones de mujeres y hombres jóvenes en todo el mundo. Son necesarios enfoques innovadores y el compromiso político.

[Leer más...](#)

Lecciones aprendidas de la crisis económica mundial: Expertos internacionales comparten conocimientos en una discusión de alto nivel en el marco de la CIT 2012 en Ginebra



En la sala plenaria de la Conferencia Internacional del Trabajo 2012 que se lleva a cabo en Ginebra, un panel de alto nivel constituido por expertos provenientes de Sudáfrica, China, Bélgica, Rusia y Australia compartió experiencias, desafíos y algunas lecciones aprendidas desde el inicio de la crisis económica mundial. [Leer más...](#)

La realidad detrás de las cifras: los rostros del trabajo forzoso



El trabajo forzoso es la antítesis del trabajo decente. Casi 21 millones de personas son víctimas de trabajo forzoso en el mundo, atrapadas en trabajos impuestos por medio de la coacción o del engaño que no pueden abandonar. [Leer más...](#)

AMÉRICAS

Rafael Francisco Albuquerque de Castro elegido Presidente de la 101a sesión de la Conferencia Internacional del Trabajo



El Señor Rafael Francisco Albuquerque de Castro, Vicepresidente de República Dominicana, fue elegido hoy Presidente de la 101a sesión de la Conferencia Internacional del Trabajo de la OIT.

[Leer más...](#)

Presidente del Perú en la OIT: Una gran transformación en el ámbito laboral para generar inclusión social



El Presidente de Perú, Ollanta Humala, planteó ante la Conferencia anual de la OIT que de nada sirve tener una economía con buenos resultados si no se avanza en la inclusión social, y dijo que su país "pasa por un momento decisivo que no debemos desaprovechar". [Leer más...](#)

Presidenta de Costa Rica participó en la sesión inaugural de la 101 Conferencia



“El trabajo digno es pilar fundamental del contrato social que funda nuestras democracias”, dijo la Presidenta Laura Chinchilla Miranda ante una sesión plenaria de la reunión que convoca a representantes de Gobiernos y de organizaciones de trabajadores y empleadores de los 184 Estados miembros de la OIT. [Leer más...](#)

El Convenio de la OIT sobre trabajo doméstico recibió su primera ratificación un año después de su adopción



Uruguay es el primer país del mundo que presenta la ratificación. De acuerdo con recientes estimaciones de la OIT en el mundo hay entre 53 y 100 millones de trabajadores domésticos. [Leer más...](#)

EUROPA

El Príncipe Felipe pidió frenar la destrucción del empleo y actuar para ofrecer oportunidades a los jóvenes



En España hay “un altísimo e inaceptable nivel de desempleo, sobre todo entre los jóvenes”, dijo Su Alteza Real el Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, en un discurso dirigido a los delegados a la Conferencia Internacional del Trabajo de la OIT. [Leer más...](#)

Demos prioridad al “pleno empleo”, declaró el Presidente de Italia



El Presidente de Italia, Giorgio Napolitano destacó la necesidad de un crecimiento sostenible basado en la justicia social y dijo a los delegados de la Conferencia Internacional del Trabajo que el “pleno empleo” debería estar de nuevo entre las principales prioridades. [Leer más...](#)

El Director General de la OIT sobre la economía mundial: demasiada atención a las finanzas, insuficiente a la sociedad



Es posible cambiar los modelos de crecimiento ineficientes de la economía del mundo actual, pero es necesario redefinir las prioridades y las convicciones políticas a fin de superar los dogmas del pasado, afirmó el Director General de la OIT, Juan Somavia en su discurso ante la sesión plenaria de la Conferencia Internacional del Trabajo. [Leer más...](#)

AFRICA

“No hay democracia sin justicia social”, declaró el Presidente de Túnez



violencia. [Leer más...](#)

El Presidente de Túnez, cuyo país lideró las insurrecciones de la primavera árabe, envió un mensaje decidido a la comunidad internacional, y advirtió que el fracaso en responder a las demandas populares de justicia social podrían desembocar rápidamente en

El Presidente de Zambia hace un llamamiento a favor de un Asociación Mundial sobre Empleo Juvenil



El Presidente de Zambia, Michael Chilufya Sata, hizo un llamamiento a favor de una asociación mundial para abordar el empleo juvenil, mientras que el número de jóvenes desempleados en el mundo ha continuado aumentado en 2012. [Leer más...](#)

Reacciones del Sr. Mody Guiro de la Confederación Sindical Internacional (CSI-África)



¿Qué representa la protección social para los trabajadores africanos? ¿Cuál es la situación del empleo de los jóvenes y del diálogo social en África? Para abordar estos temas, ACTRAV INFO conversó con el presidente de la Organización Regional Africana de la Confederación Sindical Internacional (CSI-África), Sr. Mody Guiro. [Leer más...](#)

ESTADOS ÁRABES

La situación de los trabajadores en los territorios árabes ocupados sigue siendo precaria, señala la OIT



La situación de los trabajadores en los territorios árabes ocupados es preocupante en extremo y sigue siendo precaria de acuerdo con el informe anual de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) sometido a la 101.a reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo. [Leer más...](#)

ASIA y el PACÍFICO

La OIT levanta las restricciones sobre Myanmar



La Organización Internacional del Trabajo levantó las restricciones sobre la participación plena en sus actividades de Myanmar y decidió examinar los progresos alcanzados en la eliminación del trabajo forzoso en el país el próximo año. [Leer más...](#)

Suu Kyi: Son necesarias inversiones y asistencia para fortalecer la democracia en Myanmar



En una alocución histórica a la OIT, Aung San Suu Kyi hizo un llamamiento a favor de asistencia e inversiones internacionales para ayudar a construir un futuro mejor para Myanmar y destacó los problemas del desempleo juvenil. [Leer más...](#)

PUBLICACIONES

Justicia Social y crecimiento: el Papel del Salario Mínimo



Este número del Boletín Internacional de Investigación Sindical está dedicado exclusivamente a la cuestión del salario mínimo, un tema que ha crecido en importancia y notoriedad en estos últimos años. [Leer más...](#)

Plantar Cara al Poder Financiero: Movilizar al 99 por ciento en defensa del progreso económico y social



La crisis económica actual ha demostrado, sin lugar a dudas, que las políticas neoliberales no son buenas ni para el crecimiento ni para el progreso social. Con el aumento alarmante de la pobreza y la desigualdad en Europa, parece que el viejo continente no sabe qué responder. [Leer más...](#)

Nicaragua: Zonas Francas Industriales, Derechos Laborales y Estrategias Sindicales



Este estudio, sobre “Zonas Francas Industriales, Derechos Laborales y Estrategias Sindicales en Nicaragua” es el resultado de un trabajo de investigación realizado por el Instituto Sindical para América Central y el Caribe (ISAAC), completado por reflexiones y aportes de la CSI y de las Federaciones Sindicales Internacionales (FSI), particularmente de la Federación Internacional de Trabajadores del Textil, Vestuario y Cuero (FITTVC).

[Leer más...](#)

Para cualquier otra información, por favor póngase en contacto con:

Oficina de Actividades para los Trabajadores (ACTRAV)

4, route des Morillons
1211 Ginebra 22, Suiza
Tel.: +41 22 799.70.21
Fax: +41 22 799.65.70

Editado por: Mamadou Kaba Souaré-Email: [souare\[at\]ilo.org](mailto:souare[at]ilo.org)